

ibm's ensuite tendu familièrement la main et m'a dit qu'il fallait, à tout prix, emporter du Brésil un heureux souvenir. Faisant alors à reculons les trois saluts réglementaires, nous passâmes au salon de Sa Majesté l'Impératrice. L'Impératrice est vive et caustique, et, comme l'Empereur, porte sur les traits un grand cachet de bonté. C'est, du reste, leur marque distinctive à tous deux, et l'on s'explique, à les voir, non moins qu'à les entendre, l'idolâtrie réelle que leur ont vouée leurs sujets. J'emportai de ma visite au palais de Saint-Christophe un souvenir qui ne périra pas. Leurs Majestés se font un véritable plaisir de recevoir les rares étrangers qui débarquent à Rio ; ceux-ci, de leur côté, auraient tout à perdre en négligeant l'occasion d'approcher d'aussi aimables et gracieux souverains.

Le palais de Saint-Christophe n'offre, en lui-même, rien de bien particulier. Il est vaste et bien situé dans un des beaux faubourgs de Rio, mais extérieurement simple d'architecture, comme intérieurement de décora. Les mœurs de ses augustes habitants sont d'ailleurs patriarcales, et le train de maison de la famille impériale ne répond certes pas à sa haute position. Ainsi, pour ne parler que des équipages de la Cour, la voiture de gala que traînent, à tour du rôle, de belles mules harnachées d'or ou six petits chevaux noirs, n'est qu'une antique berline à huit ressorts que son train jaune et ses vieilles dorures font ressembler à s'y méprendre aux carrosses du siècle dernier.

L'escorte se compose d'une vingtaine d'officiers de police à cheval qui ne quittent pas un instant le galop. L'Impératrice est-elle de la promenade, son unique dame d'honneur, Dona Josephina, la suit dans une triste calèche qu'on ne prendrait, sur nos places publiques, qu'à la dernière extrémité.

Il est vrai que l'Empereur n'a que peu de fortune personnelle, que sa liste civile est modeste, et qu'il préfère consacrer l'une et l'autre à l'encouragement des arts, au développement des sciences, à l'extension des œuvres de bienfaisance. De là sa grande simplicité. Il semble du reste, s'y complaire : les Chambres lui ayant voté naguères un fort crédit supplémentaire pour remonter son train de maison, Sa Majesté, jalouse de sa juste popularité, ne voulut point l'accepter.

Il rend visite, successivement, aux principaux établissements publics de la ville, et ne manque jamais le dimanche d'assister, en grande pompe, aux offices religieux. Aux grandes processions, lui-même et trois de ses ministres ou de ses chambellans portent, recueillis et chapeau bas, le dais du St-Sacrement : cette piété produit un excellent effet dans ce pays où, le culte catholique est la religion de l'État.

Les nègres, comme on sait, sont très-abondants dans ce pays lointain. Tout esclave qu'en soit la majeure partie, ils sont gais de nature : ils rient et solârent toujours. Le soleil est leur Dieu ; la chaleur les dilate ; par contre, ils s'assombrissent avec le temps, et la pluie les agace plus encore qu'elle ne les mouille.

Chanteurs que rien n'arrête, ils ont toujours quelque antique refrain que, volontiers, ils répètent en chœur, par les rues de la ville, ils marchent au pas, porteurs de lourds fardeaux. Ils tiennent tous entre eux, et forment une réelle

famille : deux nègres qui se croient sans s'être jamais vus s'abordent galement, fraternisent et se perdent en menus propos. Indolents et mous par nature, ils sont taillés cependant pour les fortes fatigues et s'acquittent, au besoin, des plus rudes travaux.

D. R.
(A continuer.)

Vient de paraître

A

l'Atelier typographique de la Voix de l'Écolier du Collège Joliette :

MANUEL
de la

CONFÉRIE DU CŒUR DE JÉSUS

En faveur des

SAINTE AMES DU PURGATOIRE

A l'usage des Collèges et Pensionnaires

Ce nouveau recueil, approuvé par S. O. Mgr l'Évêque de Montréal, forme un joli volume de 272 pages, renfermant outre le PETIT OFFICE DE LA B. V. MARIE, l'OFFICE DES MORTS et le PETIT OFFICE DE L'ANGE GARDEUR, un choix complet des prières et des pratiques les plus propres à nourrir la piété des jeunes gens.

PRIX { Relié en toile..... 25 CENTIMS.
 { Relié en cuir..... 30 "

Une réduction de 20 pour cent est accordée aux Maisons d'éducation pour toute commande excédant une douzaine d'exemplaires.

Adresser les demandes au PROCUREUR DU COLLÈGE JOLIETTE.

Frais d'expédition à la charge des destinataires.

COLLEGE JOLIETTE

FONDE EN 1846

DIRECTÉ PAR

Les Clercs de Saint Viateur

COURS COMMERCIAL ET CLASSIQUE

CONDITIONS :

Demi-Pensionnaires..... \$ 20.00

PENSIONNAIRES.

Enseignement et pension..... 100.00

Lit, lavage, raccommodage..... 18.00

Usage d'un pupitre..... 1.00

Leçons d'usage du piano..... 20.00

EN VENTE à ce Bureau "Avis de Renouvellement d'Enregistrement de Droit Réel."